
Родилась 6 мая 1949 г. в г. Свердловске. В 1970 г. окончила Свердловский юридический институт. С 1970 по 1981 г. работала в госу-

дарственных организациях в должности юрисконсульта. С 1981 по 1985 г. дважды избиралась народным судьей Черемушкинского 

районного народного суда г. Москвы. В марте 1985 г. избрана членом Московского городского суда, в феврале 1995 г. назначена 

членом его Президиума. В 1995 г. приступила к исполнению обязанностей судьи ФАС Московского округа, в августе 1997 г. назна-

чена председателем судебного состава. С ноября 2003 г. занимает должность заместителя председателя ФАС МО. Имеет высший 

квалификационный класс судьи, почетное звание «Заслуженный юрист Российской Федерации». Награждена медалью «За заслуги 

перед судебной системой Российской Федерации» II степени.

Наталья Александровна ШУРШАЛОВА, заместитель председателя ФАС Московского 
округа
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Нашему суду исполняется 15 лет. Если оглянуться назад, то можно сказать, что за 

эти годы был проделан значительный путь, который можно рассматривать как ста-

новление совершенно нового вида судебной юрисдикции. Прошедшие годы показали 

правовую обоснованность создания кассационных судов.

Кассация стала важнейшим фактором обеспечения процессуальных гарантий сторон, 

позволяющих им добиваться правосудного решения.

Сам факт существования суда позволил подготовить судей и специалистов, способ-

ных разрешать сложнейшие экономические споры на высоком профессиональном 

уровне при высокой нагрузке, постоянно осваивая новые категории дел в условиях 

несовершенного, часто меняющегося законодательства.

Время ощутимо сказывается прежде всего на людях. Двое судей ушли от нас навсег-

да, часть судей ушла в отставку, часть работает в Высшем Арбитражном Суде РФ. 

Особо хочу отметить, что в суде продолжают работу и судьи, стоявшие у истоков ФАС 

МО. В частности, в административной коллегии с 1995 г. работают судьи С.В. Алек-

сеев, М.Р. Агапов, Э.Н. Нагорная. Я начинала свою работу в гражданской коллегии. 

Мы гордимся нашими сотрудниками. В последнее время к нам пришли новые судьи, 

молодые, энергичные, которые станут хорошей сменой.

Желаю всему коллективу суда успехов в работе, удачи во всех начинаниях, тепла до-

машнего очага, а также уважения и понимания близких и коллег.
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